

Der Bürgermeister

**Presse- und  
Öffentlichkeitsarbeit**

**Pressestelle**

Johan Bodnar  
Pressesprecher

Telefon  
(03334) 64 – 512  
Telefax  
(03334) 64 - 519

Hausanschrift  
Breite Straße 41 - 44  
16225 Eberswalde

e-Mail  
pressestelle@eberswalde.de  
(nur für formlose  
Mitteilungen ohne digitale  
Signatur)

Internet  
www.eberswalde.de

## **P R E S S E M I T T E I L U N G**

Nr. 102/2020 vom 05. Juni 2020

### **Projekt „Stadtentdecker“ geht in die nächste Etappe**

Im Rahmen des Projektes „Stadtentdecker“ pflanzten Schülerinnen und Schüler mit Unterstützung des städtischen Bauhofs am Freitag, dem 5. Juni 2020, Kräuter und Rosen in einem Beet vor der Grundschule Schwärzeseesee.

Kerstin Ladewig, Leiterin des Amtes für Bildung, Jugend und Sport, freut sich über die Realisierung des Projektes: „Durch das Mitwirken der Schülerinnen und Schüler, ist eine tolle Idee entstanden um das Umfeld der Schule zu verschönern.“

Das Projekt „Stadtentdecker“ wurde in der zweiten Jahreshälfte 2019 mit der Klasse 6a der Grundschule Schwärzeseesee durchgeführt. Die Schülerinnen und Schüler wurden von zwei Architekten der Brandenburgischen Architektenkammer und Mitarbeitern des Stadtentwicklungsamtes sowie des Amtes für Bildung, Jugend und Sport der Stadt Eberswalde begleitet. Nach einem Spaziergang durch das Brandenburgische Viertel und dem Besuch unterschiedlicher Flächen entschieden sich die Schülerinnen und Schüler für den Bereich zwischen Potsdamer Platz und der Grundschule Schwärzeseesee. Im weiteren Verlauf des Projektes setzten sich die jungen Menschen mit Gestaltungsideen für die Fläche auseinander, zeichneten Skizzen und bastelten Modelle von ihren Ideen. Diese stellten sie bei einer Abschlusspräsentation im November 2019 im „Club am Wald“ vor. Als Zuhörer waren Eltern, Vertreter der Schule und der Architektenkammer, politische Akteure und Kollegen der Stadtverwaltung anwesend. In einer anschließenden Diskussion wurden die zentralen Ideen zur Gestaltung der Fläche mit den Gästen besprochen und deren Umsetzbarkeit eingeschätzt. Als Ergebnis wurden ein Hochbeet, ein Insektenhotel, eine Sitzgruppe, eine „grüne Statue“ und ein Hinweisschild zur Schule als Projektziele festgelegt. Das Hochbeet und die Sitzgruppe wurden in Kooperation mit dem Bauhof der Stadt Eberswalde bereits umgesetzt. Noch vor den Sommerferien findet zudem die Gestaltung der Pflasterfläche vor der Schule als Hinweisschild statt. In Kooperation mit der Stiftung SPI wird die Fläche mittels Graffiti besprüht. Der Bau des Insektenhotels ist für die zweite Jahreshälfte 2020 geplant, der Entwurf einer „grünen Statue“ im Jahr 2021.

Das Projekt „Stadtentdecker“ hat das Ziel, Kinder und Jugendliche für ihr baulich geprägtes Umfeld zu sensibilisieren und sie zu animieren, sich mit diesem bewusst auseinanderzusetzen. Darüber hinaus sollen sie durch das Projekt zur Partizipation und Mitgestaltung animiert werden.